

# EL BIEN PÚBLICO

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Jueves 16 Setiembre de 1886.

Año XIV. Núm. 4.099.

## Correo de hoy

### Correspondencia de Madrid

13 de Setiembre de 1886.

Sr. Director de *El Bien Público*.

#### La prensa

«El Globo» se ocupa de la lucha que mantienen en Asturias los amigos del señor Conde de Toreno y los amigos del señor Pidal.

El colega cree que esa lucha no tiene otra significacion ni más alcance que el ser una lucha del caciquismo; pero reconoce que hay conservadores muy ilustrados y muy concedores de su partido, que entienden que esa lucha es la batalla que dán al neo-catolicismo los que entienden que no hay razon alguna que aconseje el que el partido conservador rechace aquí reformas que otros paises monárquicos más conservadores han respetado, y que el partido conservador español debe prepararse para recoger la herencia del poder, que irá á sus manos indefinidamente, meses antes ó despues, por la imposibilidad en que el Gobierno se encuentra de realizar su programa.

«La Opinion» aborda la cuestion del sufragio y despues de reseñar á la ligera el estado de este problema en los principales paises de Europa, despues de decir que las masas se inclinan á toda idea sencilla que prometa transformarlo todo de repente, ó á la tradicion que ha vivido ó al porvenir aun desdeñado, añade que dada la manera de ser de nuestra política, el establecimiento del Sufragio Universal es irremediable, porque se considera, con razon ó sin ella, como la fórmula de la democracia, y que seria temeridad poner obstáculos á su llegada.

El mismo colega dirige rudísimos ataques al Sr. Romero Giron.

«El Liberal» comenta un trabajo de «La Epoca» dedicado á ponderar las escelencias del sistema representativo y los esfuerzos hechos para implantarlo, adjudicando el mérito principal á las clases medias y haciendo especial mencion de la aristocracia; y al comentar este trabajo, «El Liberal» compara la conducta de la aristocracia, que desposeida de sus derechos señoriales y de las vinculaciones, se ha sometido al progreso y no ha hecho ninguna tentativa formal para recobrarlos, con la conducta de la Iglesia, que ha perturbado las conciencias por la posesion de sus bienes, y ha recobrado el derecho de adquirir, restableciendo todos los males de la mano muerta.

«La Gaceta Universal» dice que las disidencias no pueden tener otro origen, que el despecho por el malogro de ambiciones personales, ó una seria diferencia de apreciacion en puntos capitales que se refieran á las ideas ó á los procedimientos de gobierno de un partido.

Añade que si las disidencias de que ahora habla la prensa correspondieran á la primera clase, sus iniciadores no tendrían autoridad, porque no pueden tenerla los que anteponen á todo otro interés su personal egoísmo; y que si correspondieran á la segunda clase quedaria mal parada la seriedad de los que aceptaron en la oposi-

cion un programa que no quieren que se realice desde el poder.

«El Noticiero», volviendo sobre el tema de las disidencias, afirma que ha oido que «La Opinion» se encargaria de contestar á lo que estos últimos dias ha dicho «La Iberia».

#### Un disidente

El Sr. Romero Giron, que ha llegado ya á esta, confirma la actitud disidente en que se le suponía colocado.

Afirma que no tiene motivo de disgusto personal con el Sr. Sagasta, pero que no debe ocultar que no existe señal alguna de que el Gobierno trate de cumplir los compromisos contraidos con la opinion democrática del pais.

Los ministeriales no tratan de evitar la disidencia del Sr. Romero Giron, y digo esto porque hoy «La Opinion», en un largo suelto que le consagra, recuerda el salto que dió desde las filas del partido republicano á los Consejos de la Corona, y dice que el Sr. Romero Giron, «senador republicano que de la noche á la mañana se hace monárquico liberal de templados temperamentos, liberal templado que de la noche á la mañana teme por la democracia radical al mismo tiempo que suspira por un Ministerio Martínez Campos-Camacho, haga lo que haga y diga lo que diga, lo que le separa de un partido no es el fondo de una idea, sino el fondo de un carácter movedido.»

#### Proyecto de matrimonio civil

Segun noticias, se ha recibido un telegrama autorizado para que los periódicos ministeriales puedan desmentir la fórmula que aparece en el proyecto de matrimonio civil que parece tiene ultimado el señor Alonso Martínez al decir de «El Liberal» en su número correspondiente al día 11 de este mes. Segun el colega se establecerá un registro en el cual deberán inscribirse los contrayentes antes de celebrar el matrimonio civil ó canónicamente, que para esto les deja en libertad completa, obligando solo á legitimar la inscripcion del registro con la partida matrimonial.

Más bien parece cierta la version que hoy publica «El Imparcial», consignando la fórmula de que al acto del Sacramento asista un representante de la autoridad civil, probablemente el juez municipal, que levantará acta de la celebracion del matrimonio; en los que falten este requisito no se les concederán derechos civiles. El colega añade que el Vaticano no opone resistencia á la expresada fórmula, indicando que debiera imponerse penalidad á los que contrajeran matrimonio sin cumplir los requisitos de la ley.

#### Mr. Granet

El Ministro de Correos de Francia, acompañado del Encargado de negocios francés y de varios diplomáticos, ha visitado hoy Palacio y las Caballerizas reales.

En el expés de esta tarde ha salido para París.

Esta tarde antes de salir para su pais ha visitado la Escuela y Hospital franceses haciendo un donativo en este último punto con destino á las necesidades del establecimiento.

#### Más sobre Romero Giron

No obstante lo que ya he dicho acerca

de la actitud del Sr. Romero Giron, haciéndome eco de los noticias que circulaban, puedo añadir aquí que si bien dicho ex-ministro no juzga acertada la conducta del Gobierno en determinadas cuestiones, no ha pensado ni piensa separarse del partido liberal, cuya suerte piensa seguir.

Resulta, pues, el Sr. Romero Giron una especie de *discrepante*.

#### Varias noticias

Esta tarde se asegurado que había sido levantado el estado de sitio en la Coruña, ante las seguridades de que el orden no será alterado de nuevo.

Los tres heridos de ayer tarde de que hablé en mi carta anterior siguen en grave estado.

Ha llegado á Madrid y ha conferenciado con el Ministro de Estado el Comandante del ejército alemán Sr. Deines, agregado á la legacion del imperio germánico en esta Corte.

El Sr. Deines ha manifestado en su conversacion con el Sr. Moret la estrañeza que le causó leer en varios periódicos que él había tomado notas y levantado planos de las fortificaciones de Mahon, cosa que niega el militar alemán.

Ha añadido el Sr. Deines que su visita no ha tenido otro móvil que el que lleva á visitar á las plazas de Alemania á los agregados militares á legaciones extranjeras en Berlin.

Asegúrase que saldrá mañana en el tren expreso para los baños de Escoriaza el Ministro de Estado. Durante su ausencia despachará los asuntos urgentes el subsecretario Sr. Gutierrez Aguera.

Ha sido propuesto para la gran cruz de Isabel la Católica, libre de gastos, el Contraalmirante D. Florencio Montojo y Trillo.

Se han remitido á la Granja para que los firme S. M. la Reina varios pleitos y competencia resueltos por el Consejo de Estado.

En la Corte de Berlin reina alguna inquietud con motivo de los repetidos desvanecimientos que sufre el emperador Guillermo y que se consideran como indicios de que su vida ha de ser ya corta.

## NOTICIAS DEL EXTRANJERO

### Cuestion de Oriente

#### ¿Quién reemplazará á Alejandro?

La cuestion seria de fácil solucion si Turquía fuese tenida en algo en el concierto europeo, puesto que á ella y solamente á ella, corresponderia el nombramiento del nuevo príncipe de Bulgaria pero la fria indiferencia con que el sultan recibe los golpes más rudos dirigidos á su prestigio y por ende al de la nacion que rije, nos hace creer que dejará á las potencias hacer cuanto les plazca, como viene haciendo hace un año, sino sin protestar al menos sin apelar á las armas.

Hasta es posible que se resigne á abandonar el Yildiz-Oiosk, y á someterse á la fatalidad que empuja Rusia hácia Constantinopla.

¿No se habla ya como de una cosa muy sencilla de la reparticion de la Turquía europea entre Rusia y Austria, que absorberian al mismo tiempo que las últimas provincias turcas, los reinos independientes

que la diplomacia europea ha tratado de establecer y consolidar en los Balkanes?

¿Qué será del equilibrio europeo cuando el centro de gravedad que lo mantiene, desaparezca ó mude radical y bruscamente de posicion?

Hé aquí las cuestiones suscitadas por la vacante del trono de Bulgaria; y en estas condiciones la salida del príncipe Alejandro lejos de simplificar, origina graves y trascendentales complicaciones.

Alemania por temor á Francia ha abierto á los rusos las puertas de Constantinopla, y el czar que ha renunciado á hacerse consagrar en Samarkanda como emperador de Asia, es muy posible que piense hacer cantar pronto un «Te Deum» en Santa Sofía.

Los ingleses querrán cerrarle el paso si Austria les deja libre el camino y entonces ¿qué sucederá? Las alianzas conquistadas por Bismarck y contratadas como mercancías en cuyo tráfico la libertad é independencia de los pueblos se cambian como bolas de algodón, no se romperán al primer choque?

#### Actitud de tres potencias

Rusia se cree desligada de todo compromiso de su intervencion en Bulgaria y se prepara como para una lucha próxima.

Austria no dice que renuncia á anexionarse la Bosnia y la Herzegovina y aconseja de un modo casi conminatorio al czar que no envíe delegado especial á Bulgaria.

Inglaterra continúa haciendo aprestos marítimos y los ingleses no creen como fantástica la noticia de la próxima ocupacion de Creta.

Tal es la situacion actual de las tres potencias más interesadas en la marcha de los asuntos de los Balkanes.

#### Declaracion importante

«El Novoye Vremia» periódico de San Petersburgo, hace la siguiente:

«Es preciso que el Gobierno ruso sepa á qué atenerse acerca de la actitud de la Gran Bretaña, para adoptar las medidas necesarias porque Rusia no se atendrá ante el reto de Inglaterra.»

#### La situacion de Egipto

Las últimas noticias que hemos recibido de Egipto no dan cuenta de ningun cambio notable en la situacion del histórico país de los Faraones.

La intervencion militar y civil extranjera, que todo lo absorbe, impide pronosticar cual será el porvenir de Egipto.

Siguen las colonias europeas en un estado de continua oposicion por ser latente menos obstruccionista; y aunque han mejorado las relaciones de los Comisarios de los gobiernos inglés y turco, nada se ha hecho para sacar á Egipto de su triste situacion, sobre todo desde que fracasaron los proyectos de Moukhtar-pachá para la reorganizacion del ejército egipcio, y el envío de un Comisario egipcio á Wady-Halfa para ofrecer á los sudaneses rebeldes, á cambio de su sumision; el mantener con ellos relaciones comerciales.

El 31 de Julio se celebró en el Cairo una brillante fiesta con motivo del aniversario del advenimiento al trono del Sultán.

En la noche del espesado dia dió el Khédive un banquete de 120 cubiertos, teniendo en la mesa á su derecha al comisa-

rio turco Moukhtar-pachá, y siguiendo despues en el orden de preferencia el Cónsul de España, que desempeñaba entonces, por ausencia del de Italia, el Decanato del cuerpo consular.

Terminado el banquete, se quemaron fuegos artificiales delante de la rada y en los jardines del palacio que habita el Comisario turco.

A estas fiestas asistió tambien el contraalmirante francés M. de Marquenac, que acababa de llegar procedente del Pireo.

El 4 de Setiembre dió el Khédive un banquete de 20 cubiertos en obsequio de Mr. de Marquenac.

#### El emperador Guillermo

Los últimos telegramas nos traen la noticia de que en París circulan rumores pesimistas acerca de la salud del príncipe Alejandro.

La noticia es tan inesperada y de tal importancia que la acogimos con las mayores reservas.

#### De Tirnova

Segun informes fidedignos de aquella capital, muchas personas influyentes de Bulgaria que tienen asiento en la Gran Sobranje, están completamente resueltos á reelejir al príncipe Alejandro de Battenberg. En Londres por el contrario se cree con mayores probabilidades al príncipe Waldemark de Dinamarca, hermano del rey de Grecia.

#### Felicitation

##### á Alejandro de Battenberg

El ex-príncipe de Bulgaria ha recibido un telegrama suscrito por 200 diputados búlgaros, en el cual le felicitan con motivo de sus dias.

Este acto ha causado alguna sensacion en Alemania pues se ven por lo menos autorizados los rumores que circulan acerca de la reeleccion del príncipe Alejandro.

#### La Cámara búlgara

Se cree que antes tratar de la eleccion de príncipe se tratarán en la Gran Sobranje asuntos relativos á la Constitucion de aquel Estado y en cuya discusion invertirán lo menos 20 dias entablándose entretanto las negociaciones por las potencias para apoyar á sus candidatos respectivos.

#### Armamentos en Inglaterra

En el arsenal marítimo de Chantam se trabaja día y noche en el armamento de buques.

Los ánimos están muy escitados con la noticia y se cree irremisible una colision con Rusia.

#### Espantosa catástrofe

En Radua (Hungria) y en ocasion de estar llena la iglesia de aquella poblacion, se produjo en el templo un violento incendio.

La gente poseida de pánico se precipitó á la salida resultando varios muertos y heridos en la lucha que se trabó para ganar las puertas.

#### Dikson.

#### Correspondencia de París

13 Setiembre 1886.

Sr. Director de *El Bien Público*.

La Inglaterra, para desquitarse del chasco cruel que se ha llevado con la caída de su protegido, el príncipe Alejandro, aspira cada día mas á monopolizar el Egipto.

Acaba de imaginar un sistema de opresion y de prevaricacion que honra mas la ingeniosidad de sus agentes que su desinterés.

Estos comienzan por ordenar una leva ó alistamiento de los indígenas que dicen estar destinada á formar un contingente para combatir las tropas rebeldes en el Soudan.

Los desdichados *fellahs* prefieren pagar para rescatarse de un servicio que los conduciría simplemente á una verdadera hecatomba, y los ingleses llenan sus bolsillos.

Es la segunda vez que ponen en práctica esta especie de maniobra para llenar los cofres del ejército de ocupacion, y todo prueba que la campaña anunciada no tendrá lugar.

Es gracia á tales proceder que los funcionarios ingleses cobran unos diez millones por año, que van á gastar despues en Inglaterra, pues casi siempre están con licencia.

Por eso se comprende la esasperacion en que están los desdichados Egipcios. Es sin duda para impedir la Europa de escuchar sus lamentos, que la «Pall Mall Gazette» y los otros periódicos ante-franceses hacen tanto ruino con el negocio de Nuevas-Hébridas.

Pero la Francia no se dejará de enganar por todos esos estratagemas muy fáciles de penetrar, y no perderá de vista sus intereses en Egipto, estrechamente ligados á los de la poblacion indígena.

No hay duda de que las demás naciones se unirán á la Francia para poner término á un estado de cosas tan irritante.

Revista política de la semana.—El príncipe Alejandro dejó por fin la Bulgaria con los honores de la guerra. Su adiós al pueblo búlgaro deja entrever un pensamiento secreto de vuelta. Tal vez espera que el Czar se muestre menos inflexible ó que sobrevenga una complicacion tal, que le sea posible volver con ayuda de los austriacos ó de los ingleses. ¿Quién puede reponder del porvenir? Los rusos concentran tropas en Crimea y en Besarabía; los ingleses hacen preparativos y requisicionan buques de gran velocidad. ¿Qué resultará de todo esto? ¿En qué para esta triple y aún cuádruple alianza de que tanto se hablaba, hace un mes á penas? Apenas vuelven á sus paises los tres Emperadores, que en seguida empiezan á mostrarse los puños.

Los franceses permanecerán tranquilos: no se pronunciarán por los unos ni por los otros, hasta que se presente la ovacion de poder recobrar lo perdido. Esa es la verdadera política que la Francia debe y está dispuesta á seguir en este momento con las demás potencias, esforzándose para estrechar cada día más los lazos que la unen á los otros pueblos de raza latina.

El Emperador de Alemania en Estrasburgo.—Estrasburgo 12 Setiembre. La gran revista del 15.º cuerpo de ejército ha sido muy brillante. El efectivo de las tropas que han tomado parte era de 36,000 hombres; habia 14 regimientos de caballería de Prusia, del gran ducado de Baden, de la Hesse, del Wurtemberg y de Baviera. El emperador ha pasado en carruaje al frente de las dos filas; el coche iba al paso, y la inspeccion ha durado 45 minutos.

El emperador asistió despues al desfile en pié sobre su coche.

Semlin 12 Setiembre.—Corre el rumor de que la guerra civil ha estallado en Bulgaria. Un acuerdo secreto parece existir entre la Servia, la Rumania y la Grecia.

M. de Brazza partirá para el Congo el 16 de Octubre; se sabe que un cierto número de sus colaboradores se han marchado ya, y que todos los detalles de la organizacion de la nueva colonia estan terminados.

El homicidio de la Estacion del Este.—Un acontecimiento dramático ha causado una gran emocion el sábado por la noche á eso de las siete en la Estacion del Este.

El tren acababa de llegar y los viajeros salian de la estacion, cuando de repente

un individuo vestido con decencia, que parecia esperar á alguien, se lanzó sobre una pareja que atravesaba uno de los patios y disparó á boca de jarro cinco tiros de revolver sobre los dos viajeros. El ataque fué tan de improviso, que nadie pudo impedir el atentado. Dos gritos muy agudos se oyeron, y los dos viajeros M. Eugenio Saulasse, y Mme. Juliette Gobin, viuda de Ray, huían despavoridos, cubiertos de sangre. El homicida fué mantenido por los testigos del hecho; tenia todavia en la mano un revolver del calibre 8. Conducido inmediatamente ante M. Gullierès, Comisario especial de la estacion, declaró llamarse Henrique Pelé, de 32 años, químico.

Contó que Juliette Gobin vivia con él desde hace tres años, y que habia sabido que lo engañaba con Saulasse con quien se iba á casar. Sabiendo que los dos amantes iban á pasar el día en Sézanne, se habia emboscado á la llegada del tren con la intencion de matarlos.

Los dos heridos fueron trasportados al hospital Dubois. La bala que ha recibido Saulasse pone su vida en peligro.

El Vaticano y los Jesuitas.—Reaparicion de un periódico dirigido por la Compañia de Jesus.—Roma 12 Setiembre.—Despues de haber devuelto á la Compañia de Jesus, todos los derechos y privilegios de que gozaba, cuando el Papa Clemente XIV la suprimió, y que habia recobrado en parte, bajo el pontificado de Pio VII, Leon XIII acaba de conceder la facultad de publicar de nuevo en Roma «La Civiltà Cattolica, su organo principal.

Este periódico que habia sido fundado en Nápoles por el padre Curci, y despues publicado en Roma, á consecuencia de dificultades con el gobierno de los Borbones, se imprimia ultimamente en Florencia. La avanguardia de los redactores de la Civiltà Cattolica ha llegado ya á Roma.

Muerte de un explorador.—Berlin 12 Setiembre.—M. Robert Flegel, explorador del Africa, ha muerto en Braes embocadura del Niger.

El príncipe Alejandro renegando por la Alemania.—Berlin 12 Setiembre.—«La Gazette de l'Allemagne du Nord» dice que las tentativas hechas para hacer considerar al príncipe de Bulgaria como un príncipe alemán son reducidas á la nada, por las palabras siguientes que el príncipe Alejandro ha dirigido al ejército búlgaro: «A pesar de tener que venir de Bulgaria, soy y seré siempre Búlgaro, y como todo Búlgaro me tendreis aquí para defender la patria.» «La Gazette de l'Allemagne du Nord» declara además que los informes sobre la reeleccion del príncipe son erróneos. El diario alemán dice que semejante solucion es poco probable y que aunque fuese elegido, las potencias que han firmado el tratado de Berlin no podrian aprobar el restablecimiento del príncipe.

«La Gazette de l'Allemagne du Nord» termina diciendo que es difícil de suponer la Inglaterra y la Rusia pueden ponerse de acuerdo pronto, tocante á la eleccion del futuro príncipe de Bulgaria.

San Petersburgo 12 Setiembre.—El príncipe Guillermo de Prusia, á su llegada á Bres-Litovsk el 10 por la noche á las ocho, fué recibo en la estacion por el Czar, el gran duque heredero, los grandes duques Gorge, Wladimir y Nicolas. La estacion estaba ocupada por una guardia de honor. El emperador de Rusia y los grandes Duques, llevaban el uniforme prusiano; el príncipe Guillermo llevaba el uniforme ruso.

Al dejar la estacion el príncipe Guillermo

se dirigió al Fuerte en un carruaje. El emperador para presentar sus respetos á la Emperatriz. Por la tarde magnífica comida de gala de sesenta cubiertos; y por la noche hubo brillante iluminacion y fuegos artificiales.

Ultima hora.—Londres 13 Setiembre.—El gobierno Austro-Húngaro ha formalmente declarado al gabinete de Berlin que se opondrá á toda tentativa de la Rusia que tenga por objeto atentar á las libertades de los diversos estados de los Balkanes.

Dautzig 13 Setiembre.—En la manufactura de armas trabajan noche y dia en la fabricacion del fusil de repeticion.

San Petersburgo 13 Setiembre.—Veinte oficiales superiores rusos acaban de partir para la Bulgaria.

#### BOLSA

41/2 por ciento 110'10.—3 por ciento, 83.45.—Exterior 92.75.—Norte España 368.75.—Saragoza 350.

#### TELÉGRAMAS

París 14.—Las noticias procedentes de Sofia indican que la tendencia general es ponerse de acuerdo con Rusia.

Londres.—El Times cree que pronto se llegará á una inteligencia entre los tres imperios respecto de Bulgaria y que Rusia invitará luego á las potencias que suscribieron el tratado de Berlin á entablar negociaciones respecto de este particular.

Ha aparecido el cólera en Glina (Croacia) de 918 habitantes han resultado 90 invasiones y 20 defunciones. Los habitantes han recibido á los médicos á pedradas.

S. M. el Rey de Portugal ha llegado á Bruselas.

El corresponsal del «Temps» en Milan refiere una conversacion que tuvo con Monseñor Agliardi, quien, dice, manifestó que el propósito del Vaticano consistia en marchar completamente de acuerdo con Francia en los asuntos relativos á la China.

París 15.—Sofía.—El estado de las relaciones de la Regencia con el consulado de Rusia demuestra que todavia no existe confianza recíproca; con todo continúa el deseo de llegar á un acuerdo.

La Sobranie discutió ayer sobre la contestacion que ha de darse al discurso de la Regencia, pero no tomó ninguna resolucion. Hoy discutirá la proposicion de enviar un telegrama al Czar.

París 15.—Segun un telegrama de Londres publicado por la «République française», Inglaterra medita dar un gran golpe proclamado en Egipto que toma posesion de este reino; pero nada hará hasta haber reunido fuerzas suficientes en Alejandría.

## Gaceta

#### Lazareto

El Director general de Beneficencia y Sanidad, Sr. Baró, va cumpliendo su firme deseo de colocar á nuestro Lazareto en estado de poder servir para el humanitario fin á que se halla destinado. Ya hemos salido, pues, del período de estudio, en que más de una vez habian quedado levantados propósitos de otros funcionarios y entrados en el de ejecucion.

En confirmacion de lo expuesto podemos decir, que están firmadas las Reales Órdenes, que llegarán en uno de los próximos correos á esta ciudad mandando realizar las obras subastadas en la fonda y almacenes de fumigaciones, y proceder á la plantacion de árboles; que se ha rescindido la contrata con la Farmacia para el suministro correspondiente, habiéndose acordado que los celadores sean operarios, á fin de que puedan dedicarse á la conservacion del edificio Asimismo se crean algunas plazas de guardas fijos, cuyo nombramiento

debe recaer también en operarios dispuestos a prestar toda clase de servicios.

Otra de las reformas acordadas, consiste en la colocación de un teléfono que ponga en comunicación el Lazareto con la Delegación.

Nuestros aplausos al Sr. Baró.

Llegada de un Capitan General

A bordo del vapor correo «Puerto-Mahon» ha llegado a esta ciudad el excelentísimo Sr. Capitan General de las Baleares D. Luis Fernandez Golfín, acompañado de su ayudante Bijaron al muelle a recibirle, el Excmo. Sr. General Gobernador Militar de Menorca y el Delegado del Gobierno.

Le damos la mas cordial bienvenida.

Servicio de correos

Continúa el de España siendo un modelo en su clase. Hoy no hemos recibido más periódicos de la Corte que los correspondientes al lunes. Ya que sólo dos veces a la semana tenemos correo del Continente, no es mucho pedir al Gobierno que no deje de la mano a los empleados del Ramo, para que no se reproduzcan las faltas de que con tanta é inútil frecuencia nos lamentamos

Recepcion

A las cinco de esta tarde el Excmo. señor Capitan General de las Baleares, ha recibido en audiencia a los Sres. Jefes y Oficiales de los Cuerpos é Institutos de esta guarnicion.

Tormenta

Segun noticias autorizadas, el lunes último cayó un rayo en la casería del predio «Son Abatser», del término de Ferrerías, causando el cuarteamiento de algunas paredes sin que por dicha produjese ninguna desgracia personal

Revista

El Excmo. Sr. Capitan General de las Baleares, la ha pasado en la tarde de hoy a las tropas de esta plaza en sus dormitorios respectivos, visitando además la Provision y Factoría de utensilios.

Aviso a los hambrientos

El día 2 del próximo mes de Octubre se verificarán los ejercicios para proveer cien plazas de escribientes supernumerarios con destino a las oficinas del Ayuntamiento de Barcelona.

Banquete

En obsequio del Excmo. Sr. Capitan General de las Baleares, dará uno esta noche a las ocho el Excmo. Sr. Gobernador militar de Menorca, al cual se hallan invitados los señores jefes superiores de los cuerpos de la guarnicion.

Visita

Las madres superiores de la Casa de Misericordia y Hospital civil, han visitado hoy al Sr. Delegado del Gobierno.

Cuarentena

Parece que mañana no quedará ningún buque sufriendola en el Lazareto.

Filoxera

Parece haberse observado que en terrenos plantados de viñedo, en donde se planta maiz, la filoxera abandona las cepas para ir a depositar sus huevos en las de estas plantas.

Llegada de un Obispo

Ha llegado a Vich el Ilre. Sr. D. Francisco Mora, Obispo de Monterey y los Angeles en California.

Correo de Cuba

Segun telegrama recibido por la Com-

pañía Transatlántica, el vapor-correo «Ciudad Condal» salió de Puerto-Rico el 11 del corriente, habiendo continuado sin novedad su viaje en direccion a la Habana.

Targetas postales

Durante el ejercicio del año que ha terminado en Inglaterra el 31 de marzo, han sido distribuidas en el Reino Unido 1,400 500,000 cartas (número redondo), 171 millones de tarjetas postales, 342 millones de libros, folletos y circulares, y cerca de 148 millones de periódicos.

Cuarentena

Una circular publicada en la «Gaceta» acaba de declarar súcias las procedencias de Nápoles que se hayan hecho a la mar después del 25 de Agosto último. Dichas procedencias deberán practicar cuarentena de diez a quince días en lazareto súcio.

Patatas

Segun vemos en la prensa de la Cerdeña, este año la cosecha de patatas será abundante en los terrenos montañosos, garantía muy apreciable para las clases menesterosas que cifran su bienestar en este producto para la alimentación de sus familias en la penosa temporada de invierno.

De aquí proceda tal vez la baja que han sufrido los granos en algunos puntos pues la buena cosecha de patatas influye poderosamente a la baratura del primer artículo de consumo que es el pan de centeno.

Condecoracion

Apreciando en lo que valen los servicios ordenados por el Sr. Gobernador de esta provincia señor D. Arturo de Madrid Dávila para auxiliar a los tripulantes y pasajeros del vapor «Timbo» naufragado en aguas de «Punta Amer», (Manacor) en Marzo último, el Gobierno francés le ha concedido la gran cruz de la Legion de honor, significándole la más distinguida consideracion que estos servicios han merecido al Sr. Presidente de la República. Le felicitamos.

A los hortelanos.

Un hortelano ha observado que regando las legumbres y los árboles frutales con una disolucion de sulfato de hierro se obtienen resultados prodigiosos. Las habichuelas, por ejemplo, ganan un 60 por 100 en volumen, y el gusto es más sabroso. Entre los árboles frutales, el peral es el que más se beneficia con el expresado riego.

Empedrados

Anoche tuvo la desgracia de caerse una joven en la calle de la Reina, a causa del mal estado en que se encuentra el piso de dicha calle. Bueno seria que la Comision de Policia Urbana propusiera al Ayuntamiento el arreglo de los empedrados de algunas calles, que se hallan en tan pésimo estado que hace completamente imposible el tránsito por las mismas.

Entre las que merecen preferente atencion, figuran las de la Arravaleta, Infanta, Reina, y otras de no menor importancia.

¿Quién seria?

Escriben de Paris a un periódico de Barcelona, con fecha 25 del pasado, lo siguiente:

«Ayer se suicidó en Paris un español, cuyo nombre oculto por razones fáciles de comprender, que en seis meses ha perdido en el juego 1.200,000 pesetas, y gastado de éstas 300,000 en coches, almuerzos, comidas y otros placeres propios de quien tiene mucho dinero.»

Monedas antiguas

Dicen de Logroño que en el patio del nuevo cuartel de infantería, ha sido encontrada por un soldado que se ocupaba en

empedrar dicho patio una olla llena de monedas de plata y oro.

El que encontró el tesoro arrojó las monedas al suelo creyendo que eran pedacitos de hoja de lata; pero otro de los trabajadores tuvo la ocurrencia de llegar algunas a casa de un platero, donde pudo convenirse del valor que representaba el hallazgo.

Dichas monedas son muy delgadas, acuñadas el año 1511, y segun parece, el dueño de la platería que las adquirió a bajo precio, ha realizado un buen negocio, pues por algunas de oro le han pagado cuatro y ocho duros.

Exposicion notable

El Papa ha destinado la cantidad de 300.000 francos a la organizacion de una Exposicion del arte religioso, que se llevará a cabo en los jardines del Vaticano, con motivo del quincuagésimo aniversario de su ordenacion.

Emigrantes

Segun despachos de Buenos Aires, durante el pasado mes de Agosto han llegado a la República Argentina cerca de 7.000 emigrantes.

Contra maestres

Se ha dispuesto que se amplie el artículo 41 del nuevo reglamento de contra maestres en el sentido de que las condiciones de mar para el ascenso se consideren cumplidas, no tan sólo desempeñando cargo en buque de primera, sinó tambien en los que tengan ó hayan tenido de dotacion un primer contra maestre.

Enfermos de tercianas

Dice un periódico de Zaragoza que es tal el número de enfermos de tercianas que existen en La Puebla de Alfinden, Partriz y toda la huerta del barrio de Movera, que puede considerarse como una verdadera epidemia.

El origen del mal procede de la existencia de aguas pantanosas.

Navegacion

El vapor «San Ignacio», de la Compañía Transatlántica, llegó sin novedad a Cartagena el 9 del corriente.

El vapor «Cataluña», de la misma compañía, salió de Santander para Cádiz, el martes 7 del corriente.

El vapor «Santo Domingo», de la indicada compañía, salió de Port Said para Manila, el miércoles 8 del corriente.

El vapor «Reina Mercedes», de la compañía, llegó sin novedad a Santander, el jueves 9 del corriente.

El vapor «Isla de Cebú», de la Compañía Transatlántica, salió de Puerto Rico para la Habana, el jueves 2 del corriente.

El vapor «Isla de Mindanao» de la misma compañía, salió de Manila para Barcelona, el jueves 2 del corriente.

El vapor «Ciudad de Cádiz», de la expresada compañía, llegó sin novedad al Havre, el sábado 4 del corriente.

Pasajeros

Los llegados en la tarde de hoy a bordo del vapor-correo *Puerto-Mahon* son:

DE BARCELONA

Tres oficiales, Francisco Vidal, Bartolome Mercadal y 2 mas, Sr. Baron de las Arenas, J. Canet y señora, Juan Messa, J. Olives, Felipe Iglesias, J. Pons, Juan Bennet, Vicente Marqués, Rodriguez Ramis, Magdalena Petrus y su hija, Antonio Fernandez, Miguel Martin, Joaquin Marcos, Guillermo Orfila, Miguel Segui y señora, Antonio Cardona, Valentin Roca.

DE ALCUDIA

Excmo. Sr. Capitan general y su ayudante, Fausto Moreno, Fernando Arias, Rafael Pons.—Total 36.

## TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL  
DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 15.—9 30 n.

La prensa atribuye singular importancia al discurso leído esta mañana por el Presidente del Tribunal Supremo de Justicia, Sr. Alonso Colmenares, en el acto solemne de la apertura de los tribunales.

Parece que los carlistas tratan de organizarse en todas las provincias.

Madrid 15.—9 45 n.

El periódico ministerial «El Correo» dá crédito al rumor de que han surgido diferencias entre Francia y España sobre el dominio de algunos territorios limítrofes del rio Muni, colocándose la bandera de aquella nacion junto a la nuestra, de cuyo acto España ha protestado.

Madrid 16.—10 15 m.

Insistese en que Ruiz Zorrilla ha desautorizado el discurso que pronunció Salmeron en Vigo y se asegura que el periódico «El Progreso» publicará la desautorizacion. Reina disgusto entre salmeronianos y zorristas.

Madrid 16.—11 30 m.

«La República» publica el discurso pronunciado por don Nicolás Salmeron, en el cual contiene diferencias esenciales con el extracto telegráfico de «El Imparcial». Dice que la insurreccion es el último derecho, y que los partidos sólo pueden apelar a ella, cuando se les niegan los medios pacíficos de poder realizar las aspiraciones del pueblo. Donde el Gobierno es bastante flexible, añadió el orador para el ejercicio de los derechos individuales, la insurreccion seria inconcebibles.

Madrid 16.—12 30 t.

Continúa diciendo el Sr. Salmeron: para renunciar a los procedimientos de fuerza, necesitamos obtener los derechos individuales, el sufragio universal sin mistificaciones, la soberanía nacional como única fuente de los poderes públicos y de las instituciones; todo ello no solamente consignado en las leyes, sino establecido en la práctica.

Madrid 16.—12 40 t.

«La Gaceta» publica un Real Decreto concediendo un plazo de treinta días a los funcionarios de establecimientos penales para documentar debidamente los expedientes incoados por los que quieran gozar de los beneficios que les concede el Decreto de 13 de Junio último.

CAMBIOS

Barcelona 15.

Londres 90 dias fecha	47'10
Paris 8 dias vista	4'91
Marsella 8 dias vista	4'91

NOTA de las reses muertas en el matadero de esta ciudad los dias 11 y 10 Setiembre

CORTANTES	Bueyes	Vacas	Terneros	Terneras	Cabras	Carreros	PESO — Kilóg.	POSESIONES
Miguel Mercadal	»	1	»	»	»	»	150	Saranji
Id.	1	»	»	»	»	»	70	Argel
id.	»	»	»	»	»	»	21	
Miguel Olives	»	»	»	1	»	»	80	Pedro Vinent
Pedro Mercadal	»	»	1	»	»	»	74	Huerto D. Mariano, C. <sup>a</sup>
José Sintés	»	1	»	»	»	»	143	Llumena, Pedro
id.	»	»	»	»	»	»	21	Egipte
Juan Ginard	»	»	1	»	»	»	196	Biniguarda nou
Miguel Olives	»	»	»	1	»	»	103	Algardar, Antonio
Pedro Palliser	»	»	»	»	»	»	20	Musulá
id.	»	1	»	»	»	»	149	Trebeluxe Bartolomé
Pedro Palliser	»	»	»	1	»	»	101	Id.
Sebastian Olives	»	»	»	»	»	»	29	Mungofre nou
Sebastian Olives	»	1	»	»	»	»	167	Llucalqueuba
Poncío Jovér	»	»	»	2	»	»	160	S. Juan, Ferrerías
Sebastian Olives	»	»	»	»	»	»	13	Mungofre nou
José Sintés	»	»	»	»	»	»	1	Egipte
Miguel Mercadal	»	»	»	1	»	»	117	Lluriac vey
Bartolomé Sintés	»	»	1	»	»	»	191	Vergel de Lacal
»	»	»	»	»	»	»	»	»
»	»	»	»	»	»	»	»	»

## Seccion comercial

Barcelona 15.—5 t.

4 por ciento int.	61'360
4 por ciento Exterior.	62'750
4 por ciento amortizable.	78'000
B. H. de Cuba.	95'250
B. Hispano Colonial.	43'250
Crédito Mercantil.	00'000
Banco de Cataluña.	00'000
F. C. de Barcelona á Fran-	
cia	34'000
F. C. del N. de España	81'000
Orensés	9'250
F. C. Tarrag. B. y Francia.	58'750
F. C. de Medina a O. y Vigo.	27'650
Id. Almansa.	64'500
Id. Norte.	69'900
Carpetas liberadas.	87'620

Madrid 15.

4 p.∞ Interior.	61'400
4 p.∞ amortizable.	00'000
B. Hipotecarios de Cuba.	95'000

## Seccion Religiosa.

### Santo de hoy.

san Cornelio papa y san Cipriano.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.

de la Concepcion en la Concepcion

En la parroquial de S. Francisco de Asis se practica por la noche el solemne Quinario en memoria de las Llagas del G. P. San Francisco, con exposicion de S. D. M. y sermon.

En Sta. Maria al toque de Oracion continúa el devoto Septenario de los Dolores de Maria.

### Santo de mañana

la Impresion de las llagas de S. Francisco.

## Movimiento del Puerto.

Entrados el 16

De Barcelona vapor correo «Puerto-Mahon» capitán D. José Pons con 21 tripulantes 36 pasajeros efectos y la correspondencia.

## ANUNCIOS

**D. Monserrate Garcia Sanchez, Juez de primera instancia del partido de Mahon.**

Hago saber: Que arregladamente á los respectivos pliegos de condiciones que quedan de manifiesto en la escribanía del presente actuario, se venderán en pública subasta siendo las posturas competentes, en la audiencia de este Juzgado el día diez y ocho de Setiembre próximo á las once de la mañana, con rebaja del veinte por ciento de su respectivo avalúo, las casas situadas en esta ciudad números 74 de la calle de Castillo, números 19 y 21 y n.º 24 de la calle de S. Pablo y n.º 58 de la calle de Santa Eulalia, y un solar sin numerar sito en la última espresada calle: pues así lo tengo mandado en providencia de hoy á petición de los representantes de los dueños de las espresadas fincas procedentes de la herencia de Juan Tuduri y Tuduri. Dado en Mahon á 16 de Agosto de 1886.—Monserrate Garcia Sanchez.—Ante mi, Lorenzo G. Pons, Esno.

## Administracion de los derechos de consumos de esta Ciudad.

Todos los Señores propietarios y cosecheros de este distrito municipal que deseen constituir depósito doméstico de las especies sujetas al adeudo que hayan recolectado, se servirán solicitarlo de esta Administración en el preciso término de quince dias á contar desde esta fecha en la forma prevenida en el Capitulo XI de la Instrucción vigente del impuesto empleando en la solicitud un pliego del sello n.º.

Trascurrido que sea dicho plazo, se procederá á la recaudacion de los derechos de todas aquellas especies que no hayan sido constituidas en depósito.—Mahon 14 de Setiembre 1886.—El Arrendatario, Ignacio Hernandez.

## Administracion de Loterías

de 1.ª clase núm. 5 Mahon.

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que ha de celebrarse en Madrid el dia 25 de Setiembre.

Ha de constar de dos series, de 25.000 billetes cada una, al precio de 30 pesetas el billete, divididos en décimos á tres pesetas, y distribuyéndose 547.500 pesetas en 1.220 premios para cada serie, de la manera siguiente:

Premios	Pesetas
1 de	80.000
1 de	40.000
1 de	20.000
1 de	5.000
14 de 2.500	35.000
1000 de 300	300.000
99 aprox. de 300 ptas. por los 99 núms. id. de centena del premiado con 80.000 pesetas.	29.700
99 ptas. caapr-ox. de 300 da una, para los 99 números restantes de la centena del que otenga el premio de 40.000 pesetas.	29.700
2 aprox. de 2.500 para los núms. anterior y posterior al del premio mayor	5.000
2 id. de 1.550 para los números anterior y posterior al del premio segundo	3.100

1.220 547.500

Mahon 15 de Setiembre de 1886.  
Administrador, Diego de la Torre.

## DEPÓSITO DE CARBONES MINERALES

Clases

Cardiff superior para vapor.  
Fragua de 1.ª de mucha fuerza.  
De llama, propio para coladas.  
Cok, clase 1.ª muy económico.  
Id. que reditúa del gas.  
Para precios y encargos tanto para esta plaza como para los pueblos del interior pueden dirigirse á la Agencia de Sintés y Cardona, muelle y calle Nueva n.º 24.

## LA MARGARITA EN LOECHES

antibiliosa, antierpética, antiescrofulosa an itifítica y reconstituyente

Es la única agua que produce los saludables resultados que todos conocen, pues su uso general y constante durante 33 años así lo demuestra.

No confundir la botella de LA MARGARITA con la de otra agua que la ha imitado que el público la confunde con aquella.

En competencia LA MARGARITA con todas las similares ó que pretenden producir iguales y aun mejores resultados, fue declarada la primera en la Exposicion internacional de Niza, obteniendo la primera distincion ó sea

### El único gran diploma de honor

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Doctor D. Manuel Saenz Diez, acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun más abundantes, resulta que La Margarita de Loeches es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnético, que son las más poderosas purgantes, y las únicas que contengan carbonatos ferroso y manganeso. agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas La Margarita más de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporcion y combinacion que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas, y de la matriz, sífilis inveteradas, bazor estómago, meseuterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central. Jardines, 15, bajo derecha, donde dan datos y explicaciones.

## CAISSE DE TRAVAILLEURS

L. DURLOT ET Cie.

PARIS. — RUE RICHELIEU, 41

### SOCIEDAD AUXILIAR DEL AHORRO Y DEL CREDITO

Colocacion á plazos de valores cotizados en bolsa, negociables en todas las plazas de Europa dando derecho además de intereses fijos á primas de amortizacion de francos 200.000 150.000 100.000 50.000, 40.000, 20.000, 10.000, 5.000, 1.000, en metálico.

La Sociedad facilita á todos los que lo deseen la adquisicion de distinta, OBLIGACIONES FRANCESAS garantizadas por el Estado, las del CRÉDIT FONCIER, las de VILLE DE PARIS, etc. no exigiendo al suscrito el pago inmediato del valor de la Obligacion, sino cedéndole para ello, PLAZOS MENSUALES de pequeñas cantidades (5 10 y 20 pesetas) Luego de haber pagado la primera mensualidad entra seguidamente en el disfrute de los intereses fijos que obtenga el título el que se haya suscrito como si hubiera satisfecho la totalidad del importe del mismo y al propio tiempo disfruta de todos los SORTEOS de los PREMIOS que se concedan á la AMORTIZACION, que pueden ser desde 1.000 hasta 200.000 francos en metálico.

### Garantías y ventajas excepcionales.

1.ª CONSEJO DE INSPECCION nombrado para la fiscalizacion y vigilancia de la respectiva numeracion y de la entrega de los cupones que corresponden á los suscritores 2.ª SUCURSAL ESPAÑOLA sometida a las leyes del País 3.ª ENTREGA DE LOS CUPONES al suscriptor á cada vencimiento. La CAISSE DES TRAVAILLEURS es la única que remite al suscriptor el LEGÍTIMO CUPON del título adquirido.

Para mas informes y detalles al representante en Menorca D. Francisco M. Pons Cos de Gracia 38 Mahon.

## CLASES DE DIBUJO Y PINTURA

Calle Anuncivay núm 23.

D. Pedro Riudavets, tiene el honor de manifestar á este ilustrado público la apertura en su casa de clases de dibujo y pintura, cuyas horas serán de once á doce de la mañana y de siete y media á nueve de la noche.

Tambien dará lecciones á domicilio, por la mañana de ocho á nueve y por la tarde de tres á cuatro.

## CASINO EL RECREO

En uso de las facultades que la concede el Reglamento, la Junta Directiva de este Casino acordó en sesion de ayer que los socios que ingresen en el mismo desde la fecha hasta el 15 del próximo Octubre, satisfagan unicamente tres pesetas de entrada.—Mahon 15 Setiembre 1886.—P. A. de la J. D.—M. Seguí Mir, Srio.

Se convoca Junta General extraordinaria para el próximo domingo 19 del corriente, al objeto de tratar del asunto que está de manifiesto en el salon de lectura de este casino.  
Mahon 16 Setiembre 1886.—P. A. de la J. D., M. Seguí Mir, Srio.

### PARA VENDER

Lo están las casas de la calle de la Plana números 9, 10 y 12. Para informes en esta última casa.

### PARA ALQUILAR

Lo está la casa calle de Buenaire n.º 12. Informarán Arraval 122.

## Armarios

Hay algunos para vender á propósito para tienda, en la calle de Adnover 40.

### PARA VENDER

Lo está un cercado antes viña de cabida de 9700 cepas en las inmediaciones de Gracia, cerca la carretera de S. Luis, en el cual existen muchos árboles frutales y algunas cepas. Hay ademas casa de recreo con su correspondiente cisterna.

Informará el procurador D. José de la Torre calle de S. José número 8.

## Carbon

fuerte y de superior calidad, á 1 peseta la arroba, se vende en la Plaza de la Pescadería núm. 39, carbonería de Agueda Nieto.

## Vino tinto

de superior calidad se vende á 3'25 pesetas en la Plaza de S. Francisco núm. 6, y se manda á domicilio á quien lo desea.

### MUEBLES

Los hay para vender á precios módicos en la calle de la Reina n.º 35.  
Tambien se vende una embarcacion menor de 19 palmas.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.